



Le baptême de Clovis en **498**, enluminure* du 14^{ème} siècle

5- Le baptême de Clovis

(d'après Grégoire de Tours 6^{ème} siècle)

La reine Clotilde demandait sans cesse à son mari de se convertir. Mais elle ne parvenait pas à le convaincre. Un jour, la guerre fut déclenchée contre les Alamans. L'armée de Clovis commençait à perdre le combat et à se faire massacrer. Emu jusqu'aux larmes, Clovis s'écria « Dieu de Clotilde, je te demande ton aide. Si tu me donnes la victoire, je me ferai baptiser en ton nom. » Au moment même où il disait ces mots, les Alamans commencèrent à prendre la fuite.

Après sa victoire, Clovis se fit baptiser avec ses 3 000 soldats par l'évêque de Reims saint Rémi.

6- Les « rois fainéants »

Clovis meurt en **511**. Les descendants de Clovis forment la dynastie* des **Mérovingiens** (du nom de Mérovée le grand-père de Clovis).

Parmi les successeurs de Clovis, on connaît bien le roi Dagobert, arrière arrière petit fils de Clovis.

Après Dagobert, les Mérovingiens s'appauvrissent en donnant leurs terres aux membres de la cour qui les aident à gouverner et perdent tout pouvoir.

Au 7^{ème} siècle, comme ils n'avaient plus aucune autorité et ne faisaient rien, on les appelait les « rois fainéants ». Ceux qui dirigeaient vraiment le royaume étaient les **maires du palais***.

* LEXIQUE

une dynastie = succession de rois appartenant à la même famille.

Maire du palais = sous les rois mérovingiens, personne qui dirige le palais du roi et gère le royaume.

une enluminure = un dessin peint à la main qui décore un manuscrit.

un manuscrit = un livre copié à la main.

A retenir ↓

